

No.459 11 月号 創立 144 年



いよいよ11月に入りました。

修学旅行に始まり、運動会・遠足と楽しい行事が目白押しだった2学期も後半戦に入りました。 11月の「学びの月間」では13日の学習発表会・教育講演会をはじめとした学びの秋を充実 させたいと思います。「勉学の秋」「読書の秋」「芸術の秋」としてじっくり取り組んでいける ようにしたいと考えています。

学校でも10月・11月と子どもたちの力を高めるための授業研究を行い、基礎・基本の力を確かなものにすると共に活用力を高める手だてをさらに充実させる取組を始めています。評価問題への取組や書くことへの更なる取組を通して、子どもたちの学力の向上へと進めていけるようにしたいと考えています。

また、取り組むだけでなく、振り返りも大切に考えています。いろいろなことにチャレンジするとともに、今、取り組んでいることが本当に自分を高めるものとなっているのか自分自身を振り返り、自分が輝ける時を見極めたいものです。

まずご家庭で試みていただきたいのが、「あいさつ」と「早寝・早起き・朝ごはん」です。基本的な生活習慣をもう一度見直していただき、原点に返って、子どもたちの健康に気をつけていただければと思います。 (校長 鈴木英樹)



# 行事 予定







日	曜	学校·保健·育友会行事等
1	火	子ども見守り強化の日 あいさつ運動6年
2	水	委員会
3	木	文化の日
4	金	避難訓練(地震・津波)
5	土	市ミニバスケットボール大会予選 (本町小)
7	月	あいさつ運動5年
9	水	2年研究授業 育友会本部役員会
11	金	スクールカウンセラー
13	日	日曜参観・教育講演会
14	月	振替休業日
15	火	子ども見守り強化の日 あいさつ運動4年
16	水	教科等別研修会児童下校13:00
18	金	森林体験5年(根来) 豆腐出前授業3年
22	火	部音楽会4年(雑賀小)
23	水	勤労感謝の日
25	金	醤油出前授業3年 歯科健診(3・1・5年) スクールカウンセラー
28	月	あいさつ運動6年 トライアンズ出前授業4年 モアレ検査5年
30	水	委員会

## ○11月13日(日)、日頃の学習の様子をおうちの方々に見ていただく「学習発 表会」と、教育講演会を開きます。地域の皆様も是非おいでください。



### 11月13日(日)に、教育講演会を開催します。

県の教育相談室長の 嶋田弘人先生を講師にお願いしました。 「子どものこころ」という演題で、カウンセリングの観点からお 話しいただけます。是非、多数の皆様のご参加をお願いします。

# いっぱいの秋、みいつけた!(2年生)

10月の運動会が終わり、だんだんと季節も夏から秋に変わってきました。

2年生では、「秋見つけ」ということで、校庭のイチョウの葉の色やドングリ、柿の実が赤 くなってきたなど、たくさんの秋を見つける活動をしています。

その中で、5月に植えたさつまいもを収穫しました。体中土だらけになりながらも一生懸 命子どもたちは、つるをひっぱって土を掘っておいもを収穫しました。収穫したおいもは、 子どもたちと一緒にお菓子を作って食べようと思っています。

また、秋の体験として柿の渋抜き体験をしました。和歌山県の柿の収穫量が日本一である ことを知り、子どもたちはびっくり!お話を聞いた後、生のままの渋柿と渋を抜いた後の渋 柿を食べ比べるなど、子どもたちにとっては貴重な経験になりました。柿の渋抜きでは、ハ ロウィンが近いので、柿にお化けの顔を貼ってかわいく飾り付けをしてから、渋抜きをしま した。渋抜きには一週間ほどかかるらしく、一週間後自分たちの柿が甘くなっているか今か ら楽しみなようです。

#### [さつまいもほり]







[柿の渋抜き体験]



比べて柔らかいそうです。渋を抜いている間は、冷 蔵庫に入れずに一週間保存します。